

El Espía Que Volvió Del Frío

Luego de permanecer cuatro años a la sombra, Mesmer Carles Talledo, ex agente del Grupo Colina, reaviva el caso Huillca.



domingo en 'Panorama'

Mesmer Carles Talledo fotografiado en la prisión de Yanamayo por el congresista Jorge del Castillo dos semanas atrás. En prisión abrazó el Evangelio. No faltan quienes dudan de su estado síquico.



"Sendero mató a Huillca", salió diciendo Martin Rivas, cabeza del Grupo Colina, el en atropellada presentación.



Pedro Huillca: asesinado el 18 de diciembre de 1992.

El indulto concedido por el gobierno al ex agente de Inteligencia Mesmer Carles Talledo -quien purgaba 15 años de prisión por terrorismo- ha dado un nuevo impulso a la denuncia de la viuda de Pedro Huillca, Martha Flores, contra el Grupo Colina por el asesinato de su esposo, el 18 de diciembre de 1992.

Dos semanas atrás el congresista (PAP) Jorge del Castillo, asesor legal de la viuda de Huillca, estuvo en la gélida prisión de Yanamayo en Puno, donde grabó un extraordinario testimonio de Carles Talledo. El ex suboficial EP no sólo se ratificó en afirmar que fueron el mayor Martin Rivas y su comando de la muerte quien asesinó al ex dirigente de Construcción Civil y secretario general de la CGTP, sino que agregó un dato adicional: aseguró haber sido testigo de la orden impartida por el entonces jefe de Inteligencia del Ejército (SIE), general Juan Rivera Lazo, para que se dé muerte a Huillca. Carles Talledo se encuentra ahora libre, y ha sido citado para este jueves 4 por el comandante PN Luis Cruz, encargado de la investigación del caso Huillca.



Martes 2: Martha Flores Vda. de Huillca ante la 46 Fiscalía. Responsabiliza al general Rivera Lazo, ex jefe del SIE, del asesinato de su marido. La acompaña Jorge del Castillo.

Sintomáticamente el domingo 31, el general (r) Luis Rivera Lazo, en compañía de un viejo conocido de la teleaudiencia, el mayor EP Martin Rivas, se presentaron ante las cámaras de 'Panorama' para presentar sus descargos públicamente. Una vez más, la coreografía de las cortinas cerradas de los superagentes

secretos del Grupo Colina, sorprendió por su desfachatez. No tanto por lo que dijeron, como por el carácter intimidatorio de la presentación.

A YANAMAYO

Carles Talledo purgó cuatro años de prisión en Yanamayo por el delito de terrorismo, en lo que obviamente fue una venganza de sus antiguos compañeros de armas por acusarlos de malversar fondos destinados a operaciones encubiertas en la lucha antisubversiva. Poco antes de caer en desgracia, en diciembre de 1992, el suboficial se desempeñaba como enlace entre el Grupo Colina y los agentes infiltrados en Sendero Luminoso. Junto con él fue también arrestado Clemente Alayo, otro ex agente de Inteligencia que permanece aún en Yanamayo.

En prisión Carles Talledo abrazó el Evangelio, compartió celdas con los llamados "Independientes", es decir los reos que no se sienten identificados con los presos senderistas o del MRTA, y sufrió transtornos mentales por lo que ha recibido tratamiento siquiátrico desde hace un año y medio, según su madre.

El testimonio inculpatorio de Carles Talledo grabado por Jorge del Castillo deberá ser analizado en consecuencia por la Fiscalía. Por lo pronto, el comandante PN Cruz tiene pensado citar a su despacho a varios miembros del Grupo Colina a partir de la próxima semana, y no se descarta que viaje a Yanamayo para tomar las declaraciones de Clemente Alayo, quien también ha solicitado ser acogido al indulto.

HORA ESTELAR

Por lo pronto el Grupo Colina ha presentado su descargo. En su atropellada presentación televisiva Rivera Lazo mostró como prueba de su inocencia la edición 626 de 'El Diario de Marka' de diciembre de 1992, en la que el pasquín senderista reivindicaba el asesinato de Huillca y lo calificó como "un duro golpe a la reacción". Añadió que mal podría haber dado la orden de matar a Huillca, como alega Carles Talledo, porque ya para entonces había dejado la jefatura del SIE.

Sin embargo, según el abogado de la familia Huillca, Aurelio Pastor Valdivieso, Rivera Lazo permaneció en las filas del SIE aún después de encabezar ese organismo. No debe descartarse tampoco que este tipo de operativos no se planeaban de la noche a la mañana. Salvo que aparezcan mayores evidencias, las sospechas podrían caer en saco roto. Pero no se debe olvidar que Carles Talledo no es el único testigo clave en el caso Huillca. La esposa del asesinado dirigente, Martha Flores, sostiene haber reconocido al propio mayor Martín Rivas merodeando por su casa en una oportunidad, poco antes del crimen, e incluso acercándose a su marido, mientras éste arreglaba el frente de su casa, para preguntarle sobre la suerte de un terreno vecino (CARETAS 1473). También el hijastro de Huillca, Julio César Escobar, quien acompañaba al dirigente cuando fue acribillado, piensa que uno de los atacantes era Juan Sosa Saavedra, el tristemente célebre "Kerosone".

Esta semana en el Congreso se ha conformado una subcomisión de DD.HH. que también investigará las nuevas revelaciones. Lo que sí parece seguro es que la luctuosa secuela del Grupo Colina seguirá inquietando la conciencia nacional.